
Jahreshauptversammlung des SBO am 13.09.2018 in Aurich

Teilnehmer:
Nils Friedrichs, Klaus Schumacher, Dagmar Aden, Rene Martens (Vorstand)
Meino Aden (VfR Heisfelde)
Hans-Udo Tjaden (SK Königsspringer Emden)
Hermann Schmitz, Joachim Feldmann (SC Papenburg)

TOP 1

Nils  Friedrichs  eröffnet  die  Sitzung  um 19.15  Uhr  und  stellt  die  ordnungsgemäße 
Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

TOP 3

Das Protokoll vom 11.08.2016 wird einstimmig genehmigt.

TOP 4

Berichte der Vorstandsmitglieder

1. Vorsitzender Nils Friedrichs:
Alle geplanten Turniere haben stattgefunden.
Die Schachabteilung des SK Papenburg hat sich aufgelöst.
Aus Leer, Papenburg, Emden und Aurich beteiligen sich regelmäßig Spieler aktiv an 
Turnieren. Die Mitgliederzahlen sind konstant.
Der SV Esens hat seine Mannschaft aus der Landesliga zurückgezogen.
Nils Friedrichs  bedankt  sich bei  den Vorstandskollegen für  die Arbeit  der  letzten 2 
Jahre.

Turnierleiterin Dagmar Aden:
Die Ostfriesland-Meisterschaft wurde in Heisfelde ausgetragen. Das Turnier war stark 
besetzt,  aber  die  Teilnehmerzahl  blieb  mit  nur  8  Spielern  deutlich  hinter  den 
Erwartungen. In 2017 hatten in Aurich 18 Spieler an der Meisterschaft teilgenommen.
Der  Dähnepokal  als  Schnellschachturnier  wird  dagegen  gut  angenommen.  Im  Mai 
waren in Emden 20 Teilnehmer dabei.
Das  Frauen-Schnellturnier  wird  in  2018  wegen  mangelnder  Nachfrage  nicht 
angeboten. Zum Turnier im Juni 2017 in Aurich kamen nur 6 Spielerinnen aus Bremen, 
keine  Spielerin  aus  einem ostfriesischen  Schachverein.  Für  2019  ist  ein  Turnier  in 
Papenburg angedacht.

Jugendwart Rene Martens:
In Aurich fand vor kurzem eine Jugendserie mit 55 Teilnehmern statt. Erfreulich ist, 
dass  diesmal  wieder  Esens  mit  einigen  Jugendlichen  vertreten  war.  Zukünftig  ist 
geplant, zweimal im Jahr eine Jugendserie zu organisieren. 
Bei den Bezirks-Einzelmeisterschaften der Jugend ist der SBO mit 80 % der Teilnehmer 
wieder gut vertreten.

TOP 4.1

Der Kassenbericht liegt den Anwesenden vor. 
Es sind bisher keine Anträge auf einen Zuschuss zur Jugendförderung eingegangen.



Die Bedingungen zur "Förderung der Jugendarbeit durch den Unterbezirk Ostfriesland" 
sind als Anhang dem Protokoll beigefügt.

TOP 5

Die beiden Kassenprüfer sind nicht anwesend. Hans-Udo Tjaden stellt sich spontan als 
Ersatz-Kassenprüfer  zur  Verfügung.  Er  bescheinigt  dem  Kassenwart  eine 
ordnungsgemäße Kassenführung.
Der Finanzplan für die Saison 2018/2019 wird genehmigt.
Klaus Schumacher wird sich darum kümmern, dass das Konto des Unterbezirks korrekt 
als "Konto für fremde Rechnung" geführt wird und Nils Friedrichs als 1. Vorsitzender 
ebenfalls Verfügungsberechtigung über das  Konto erhält.

TOP 6

keine Beiträge

TOP 7 

Hans-Udo Tjaden beantragt die Entlastung des Vorstands. 
Der beantragten Entlastung wird einstimmig zugestimmt.

TOP 7.1

Auch der Entlastung des Kassenwarts wird einstimmig  zugestimmt.

TOP 8

Hermann Schmitz wird zum kommissarischen Versammlungsleiter gewählt. Alle sind 
sich einig, dass eine offene Abstimmung durchgeführt wird.

TOP 9 Neuwahl der Vorstandsmitglieder

TOP 9.1

Neuwahl des Vorsitzenden

Nils Friedrichs wird vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt, nimmt die Wahl an und 
übernimmt wieder die Versammlungsleitung.

TOP 9.2

Neuwahl des Turnierleiters

Dagmar Aden wird vorgeschlagen. Sie wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt 
und nimmt die Wahl an.

TOP 9.3

Neuwahl des Kassenwarts

Klaus  Schumacher  wird vorgeschlagen. Er  wird einstimmig gewählt und nimmt die 
Wahl an.



TOP 9.4

Neuwahl des Schriftführers

Dagmar Aden wird vorgeschlagen. Sie wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt 
und nimmt die Wahl an.

TOP 9.5

Neuwahl des Jugendwarts

Rene Martens wird vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

TOP 9.6

Neuwahl des Frauenwarts

Dagmar Aden wird vorgeschlagen. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl 
an.

TOP 10 

Wahl der Kassenprüfer

Meino Aden und Hans-Udo Tjaden werden vorgeschlagen. Sie werden einstimmig bei 
zwei Enthaltungen gewählt und nehmen die Wahl an.

TOP 11

Unterbezirksliga 2018/2019

Rainer Weber hat das Amt des Staffelleiters aus gesundheitlichen Gründen an Klaus 
Schumacher übergeben. 
Bisher  liegen  Meldungen  von  3  Mannschaften  aus  Papenburg  und  einer  Auricher 
Mannschaft vor.  Die Ausschreibung wird noch einmal an die Vereine verschickt und 
auch auf der Homepage veröffentlicht. 
Es wird über das Thema "termingleiche Runden" diskutiert. 
Weiterhin wird diskutiert, ob es sinnvoll wäre,  die Mannschaftskämpfe grundsätzlich 
am Samstag Mittag anzusetzen. Der Vorstand wird die einzelnen Vereine zu diesem 
Thema  befragen.  Bei  überwiegend  positiven  Rückmeldungen  wird  dann  ein 
entspechender Antrag an den SBOO-Turnierausschuss gestellt.

TOP 12

gemeinsame Liga mit der Kreisliga Jade-Weser

Das Thema hat sich mittlerweile erledigt.

TOP 13.1

Über den Antrag des Vorstands zur Neufassung des Punktes 7.9 der Turnierordnung 
wird diskutiert. Zur Abstimmung gestellt wird folgende Fassung, die von Nils Friedrichs 
vorgelesen wird:



7.9 
Innerhalb  einer  Spielklasse  ist  ein  Spieler  während  eines  Spieljahres  nur  für  eine 
Mannschaft  spielberechtigt.  Stammspieler  sind  in  niedrigeren  Mannschaften  nicht 
spielberechtigt.  Innerhalb  einer  Spielklasse  dürfen  Stammspieler  des  gleichen 
Vereins/der  gleichen  Spielgemeinschaft  nur  für  die  jeweils  höhere  Mannschaft  als 
Ersatzspieler gemeldet werden. 
Die  Spielberechtigung  für  die  niedrigere  Mannschaft  erlischt  nach  insgesamt 
dreimaliger Mitwirkung in einer höheren Mannschaft.

Der Antrag wird einstimmig angenommen. Die neue Formulierung tritt mit sofortiger 
Wirkung in Kraft.

TOP 13.2

Es liegen keine weiteren Anträge vor.

TOP 14

Der Finanzplan wurde bereits unter TOP 5 genehmigt.

TOP 15

Terminplanung

Die  Ostfriesland-Meisterschaft  soll  als  Wochenendturnier  mit  5  Runden  bei  einer 
Bedenkzeit von 90 Minuten pro Spieler und Partie im März 2019 ausgetragen werden. 
Als Ausrichter stellt sich der SC Aurich zur Verfügung. Der genaue Termin wird noch 
bekanntgegeben.

Der Dähne-Pokal wird im Mai 2019 wieder in Emden stattfinden. 

Der SC Aurich wird in 2019 wieder eine Jugendserie ausrichten.

Das Seniorenturnier wird als 5-rundiges Turnier jeweils mittwochs in Aurich stattfinden.

TOP 16

Meino Aden  bittet  die Vereine,  die es  bisher  noch nicht  gemacht  haben,  um eine 
Verlinkung auf die SBO-Homepage.

TOP 17

Nils Friedrichs bedankt sich bei den Teilnehmern und schließt die Versammlung um 
21.05 Uhr. 

13. September 2018

Dagmar Aden


